

Pfarrgemeinderat St. Maria zum Frieden Meppen

Protokoll der Sitzung am 18.1.06 von 19.30 Uhr bis 22.00 Uhr im HMF.

Besinnung: Veronika Linnig.

Begrüßung / Leitung: Christoph Migura

Protokoll v. 7.12.05: Ohne Einwendungen akzeptiert.

Berichte aus den Ausschüssen:

Glaubensweitergabe: Im Advent wurden zwei Termine „Meditation in St. Maria zum Frieden“ angeboten. Es kamen keine Teilnehmer. Vermutet Gründe: Viele Parallelveranstaltungen. Überlegung geht weiter, wie das Projekt erfolgreich werden kann.

Ökumene: Z.Zt. ist die geplante „Ökumenische Reise nach Irland“ in Arbeit. Mit 52 Teilnehmern sind die Plätze besetzt. 14 Personen stehen noch auf der Warteliste. Ursprünglich hatten 84 Personen aus dem G.V. Meppen-West und der Bethlehemgemeinde (einige von auswärts) Interesse bekundet. / Im Juli 06 tritt Pastor Roth von der ev.- luth. Bethlehemgemeinde in den Ruhestand.

Gottesdienst: Der Ausschuss arbeitet auf GV-Ebene. Das Thema Gottesdienst wird mit Pastor Goldbeck weiter verfolgt. Z.Zt. ist nichts Konkretes zu berichten.

Gemeinde gestalten: Ausschuss hat länger nicht getagt. Anfängliche Themen waren „abgearbeitet“, neue Ideen fehlten noch. Anregungen aus dem PGR: / Projekt Schule – Kirche – Ruth Schmitz möge berichten. / Taufkatechese – 8 Personen wurden von Pastor Goldbeck geschult. Z.Zt. läuft der erste Kurs mit Täuflingseltern. PGR möchte informiert werden. / Kirchenkaffee – könnte organisiert werden.

/ Anlaufstelle sein für einsatzbereite Gemeindemitglieder. / Menschen motivieren für Dienste in der Gemeinde, z.B. Besuchsdienste, liturgische Dienste, Pfarrfest organisieren usw.

Hausausschuss: Das Gremium hat länger nicht getagt – wurde nicht einberufen. Thema Küche im HMF wurde dem Ausschuss nicht vorgelegt – nur der KV wurde informiert. KV-Leitung agiert autonom. Kooperation des KV bzw. der KV-Leitung mit dem Hausausschuss gibt es nicht.

Richtig ist: Der KV entscheidet über das Geld. Aber die Gestaltung der Dinge muss doch aus gemeinsamer Beratung und Entscheidung, in gemeinsamer Verantwortung im Interesse der Gemeinde und der aktiven Gruppen kommen. Gegenwärtig wird der PGR nicht mal informiert.

Thomas Suschowk wird sich um eine Sitzung des Hausausschusses bemühen. Arbeitsverfahren und Vorgehensweise müssen geklärt werden.

Gespräch im kleinen Kreis (PGR – Pastor – KV) soll Perspektive zu einem „Miteinander“ in der nächsten Legislaturperiode klären.

Dekanatsarbeitsgemeinschaft: Aktuelles Thema ist der Perspektivplan 2015. Von der Bistumsleitung beschlossen ist: Der Zuschnitt der Dekanate orientiert sich an den Grenzen der Altkreise. Die Dekanate Meppen und Haren werden also zusammengelegt. Im Bistum gibt es demnächst noch 10 statt 16 Dekanate. Im neuen Dekanat Meppen/Haren werden lt. Perspektivplan 2015 noch 8 leitende Priester in 8 pastoralen Räumen/Gemeindeverbänden, dazu wohl noch 8 weitere Priester tätig sein. Am 19.3.06 (3.Fastensonntag) soll ein emslandweiter Hungermarsch stattfinden, koordiniert von den Dekanatsjugendbüros. Der Erlös soll einem bestimmten Misereorprojekt zugute kommen. Die Verwendung der Gelder werden von Herrn Benjamin Pütter vor Ort kontrolliert. Er soll möglichst für Infoveranstaltungen gewonnen werden.

Solidarisch handeln: Im HMF fand eine Auftaktveranstaltung mit 150 Personen aus dem Dekanat zum Modellprojekt Caritas – Gemeinde – Ehrenamtliche statt. Das Projekt soll über 18 Monate laufen, regelmäßige Treffen stattfinden. Bestimmte Projekte sollen geplant, ein Wettbewerb der Ideen und Projekte stattfinden. Es läuft z.B. ein Projekt Caritas – Propsteigemeinde – Vituswerk, - begleitet von Herrn Knüpper, Behindertenbeauftragter des Bistums.

/ In der Gemeinde MzF werden Wege gesucht zu erfahren, wo z.B. Hilfe nötig ist, wo es Probleme gibt. Vielleicht könnte ein Wohnvierteldienst bzw. Kooperation mit den Besuchsdiensten weiterhelfen.

/ Frau Gerken und Frau Rehbock knüpfen Kontakte zu Asylbewerberfrauen, die z.T. schon 15 Jahre in Meppen leben, fast nicht aus der Wohnung herauskommen.

Mission – Entwicklung – Frieden: Geplant und organisiert wird z.Zt. der emslandweite Solidaritätsmarsch im Gemeindeverbund Meppen-West. Herr Benjamin Pütter wird zu einer Infoveranstaltung kommen. Der Erlös ist für ein bestimmtes Missioprojekt in Indien für Szunamiopfer gedacht.

Perspektivplan 2015: Beschlossen von der Bistumsleitung ist der Zusammenschluss der Dekanate Meppen und Haren.

Die Gemeinden St. Maria zum Frieden, St. Franz Xaver, St. Vinzentius im GV Meppen-West haben den Fragebogen der Dekanats-Steuerungsgruppe in gemeinsamer Fassung beantwortet und abgegeben.

Ob es in Meppen demnächst 1 oder 2 „Pastorale Räume“ geben wird, ist noch offen.

Ein „Dritter Weg“ für Meppen könnte der bessere sein: 1 Pastoraler Raum mit 3 Gemeindeverbänden.

Die Namen der Kirchen in den jetzigen Gemeinden sollten erhalten bleiben, auch wenn die neuen Einheiten neue Namen bekommen. Das sollten dann Namen sein, mit denen sich die Menschen identifizieren können, etwa einen Heiligennamen, zu denen ein näherer Bezug besteht oder gefunden werden kann.

Die Steuerungsgruppe arbeitet, braucht wohl noch einige Zeit, der Entwicklungsprozess ist im Gange, es bleibt abzuwarten.

Neuwahlen zum PGR u. KV am 4./5.11.06: Personelle Perspektiven sind schon jetzt zu bedenken, geeignete Kandidaten müssen gewonnen werden.

Die Kandidatenlisten und damit die Besetzung der Gremien sollte die Struktur der Gemeinde abbilden. Notwendige konstruktive Zusammenarbeit beider Gremien soll bedacht werden.

Verschiedenes:

Die Taufkatechesen / Taufvorbereitungsabende sind jeweils am 1. und 2. Mittwoch im Monat.

Sitzungstermine des PGR sollen das berücksichtigen.

Erlös des Pfarrfestes 2005 – 1200 Euro wurden Pater Francis aus Ghana überreicht. In dessen Gemeinde hat Kathrin Rosen 1 Jahr mitgearbeitet. Dort soll das Geld u.a. für Belange im Bereich Kindergarten, Schule, Bücherei eingesetzt werden. Pater Francis hat Rechenschaft zugesagt.

Projekt „Mahner der Geistes“, bei dem aus jeder Gemeinde 2 Personen befähigt werden sollen, Denkanstöße zur Gestaltung des Gemeindelebens zu geben, muss wohl noch länger bedacht werden.

Jubiläum „10 Jahre Schönstattkapelle“ wird am 10.Sept. 06 gefeiert. Aus diesem Anlass findet um 14.00 Uhr ein Festgottesdienst mit Bischof Bode am Schönstattthaus statt.

Das Pfarrfest St. MzF findet deshalb am 17.9.06 statt.

PGR - Termine: 3.2. Grünkohlessen / 12./13.5. Klausur in Schwagstorf / 16.6. „Maigang“ / Sitzungen am 16.2. / 4.4. / 22.6.06

Protokoll: J. Weglage